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Pamplona (España), 31 de enero de 2023 
 

 
ACTA JUNTA DIRECTIVA  

DE LA FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE PELOTA VASCA 
POR VIDEOCONFERENCIA 

 
 

PARTICIPANTES JUNTA DIRECTIVA  CARGOS 
   Xavier Cazaubon  Presidente 
   Julián García   Secretario General 
   Marcello Filipeli  Vicepresidente 1º 
   Claire Dutaret   Vicepresidenta 2ª 
   Jesús Mena   Vicepresidente y familia olímpica 
   Pamela Berbegal  Vicepresidenta financiera 
   José Berbegal   Vicepresidente económico 
   Pablo Lambardi  Vicepresidente Mundial 2026 
   Zita Solas   Vicepresidenta igualdad de género 
   Jean Michel Idiart  Vicepresidente e-sports y desarrollo 
   Martha Lidia Ruiz  Vicepresidenta 
   Ricardo Bizzozero  Vicepresidente 
   Pablo Ubierna   Adjunto Secretaría General 
   Jorge López   Director General 
   Miguel Pozueta  Jefe de Gabinete 
   Nayibeth López   Vocal expansión y desarrollo Caribe 
   Jorge López   Vocal expansión y desarrollo Centroamérica 
   Alberto Rodríguez  Vocal Frontenis 
   Iñaki Goikoetxea  Vocal representación deportistas 
   Jeanne Lassartesse  Vocal arbitraje 
   Roberto Elías   Vocal instalaciones 
   Juan Diego Blas  Vocal discapacidad 
   Matilde García   Vocal asuntos internacionales 
 
PARTICIPANTES COMISIONES   CARGOS 
   Beatriz Martínez   Secretaría 
   Andrés Rodríguez  Marketing y patrocinio 
   Jonathan Hernández  Marketing y patrocinio 
   Pierre Sorcaburu  Pelota adaptada 
   Damien Aguerre  Digitalización 
   Juan Carlos Soto  Jurídica 
   Peio Tranche   Árbitros/as 
   Antonio Gil   Capacitación de árbitros/as 
   Peio Abeberry   Expansión y desarrollo países francófonos 
   Didier Laduche  Asuntos europeos JJOO París 2024 
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NO PARTICIPAN Javier Conde Tesorero 
 Iñigo Calzacorta Comisión Innovación 
 Blanca Silvestre 

Juan Carlos Acosta 
Jean-Marc Bonnet 
Eric Irastorza 

Comisión Social 
Vocal expansión y desarrollo América Latina 
Vocal herramienta frontón 36m 
Vocal Cesta Punta 

   
 

Siendo las 18:10 horas (hora de Madrid) y tras la convocatoria cursada de reunión Junta 
Directiva a través de videoconferencia, se procede a afrontar los puntos del orden del 
día previamente establecidos. 
 
 

1. Organigrama FIPV e Informe del Presidente. 
 

Se inicia la reunión con la intervención del presidente Xavier Cazaubon, 
agradeciendo las nuevas incorporaciones al organigrama.  
Destaca que son 22 nuevas incorporaciones, e informa que el 62% de sus miembros 
se completa entre Francia y España y el resto de países varios. 
 
Recalca que estos cuatro años de trabajo comienzan y terminan con dos fechas 
muy importantes: 2023 con los juegos Panamericanos de Santiago de Chile (Chile) 
y 2026 con el XX Campeonato del Mundo Absoluto de Pelota Vasca en San Luis 
(Argentina). 
 
El presidente enumera seis puntos básicos que serán el eje para este nuevo ciclo: 

 
1) Prioridad al seguimiento del Compliance, trabajando en la línea marcada por 

el COI y la AMA. 
2) Trabajo en la búsqueda del crecimiento de países afiliados a la FIPV en áreas 

con potencial de interés. 
3) Nuevos pasos en la digitalización total de la federación. 
4) Continuar con la lucha por la igualdad de género. 
5) La implantación definitiva de la Pelota Adaptada. 
6) Mantener los esfuerzos en apoyar la nueva creación o la remodelación de las 

instalaciones deportivas. 
 

También se comunica que en fechas próximas se mantendrán reuniones 
específicas de con las diferentes áreas en al ámbito económico, vicepresidencias, 
vocalías y comisiones. 

 
El presidente revisa los principales cargos y puestos designados enumerando 
agrandes rasgos sus misiones dentro del nuevo organigrama. 
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2 Información acta reunión de JD del 26 de octubre de 2022 en Biarritz y revisión 
del Acta de la Asamblea General del 27 de octubre de 2022 en Biarritz. 
 
El Acta de la reunión de la última JD se envió a todos los miembros de la Junta 
Directiva en tiempo y forma, y no hubo ninguna refutación siendo aprobada por 
unanimidad. 
 
 

3 Informe XIX Campeonato del Mundo de Pelota Vasca (Biarritz 2022). 
 
El Director Jorge López informa que toda la información tanto deportiva, documental, 
podios y medallero se encuentra disponible en la web oficial FIPV, en el espacio 
específico de la competición, y que queda a modo de memoria pública. 
Se dan por aprobados los resultados. 
 
El Secretario General Julián García indica que más allá de lo deportivo, no se han 
solventado varios temas económicos y que se debe dar solución para que quede 
reflejado contablemente. Se acuerda por unanimidad por parte de la Junta Directiva 
solicitar al organizador, la Federación Francesa de Pelota Vasca, el envío de la 
Memoria/Balance económico de la competición. 
 
Tras el Campeonato del Mundo, se tramitaron sendos expedientes a varios países (en 
todos los casos relacionados con la retirada de equipos en diversas especialidades 
tras el periodo de ratificación), finalizando el proceso con la retirada de la devolución 
de la fianza de manera provisional.  
Estos países justificaron sus retiradas con motivos logísticos y presupuestarios, que 
se vieron agravados tras los problemas manifiestos acaecidos y denunciados por 
gran parte de las delegaciones participantes durante la competición relacionados 
con la logística de transporte entre otras.  
Finalmente se decide archivar estas sanciones y autorizar la devolución de dichas 
fianzas, recalcando el grave perjuicio que supone para la FIPV este tipo de acciones.  

   
 
4 Varios. 

 
Toma la palabra Jorge López e informa que tras el envío que se realizó en 2022 a 
todas las afiliadas para actualizar y recabar información a través de un formulario 
con el fin de confeccionar un Censo Social Internacional, nuevamente han sido muy 
pocos países los que han contestado al cuestionario, sacando a la luz el descontento 
ante la habitual falta de colaboración y respuesta de la gran mayoría de afiliadas. 
Tras la reunión específica con el área social se decidirá el rumbo a tomar. 
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5 Ruegos y preguntas. 
 

• El Vicepresidente 1º Marcello Filipeli participa para presentar el balance de la 
situación de los Juegos Panamericanos de 2023. 
Se están cumpliendo los plazos en la organización. 
En abril se realizará un clasificatorio en Lima, hecho que se ha comunicado a 
todas las federaciones nacionales del área. 
Informa que en los Juegos estarán presentes 8 especialidades y existirá 
paridad absoluta entre hombres y mujeres. 
En relación a las instalaciones sede con aportación económica de la FIPV 
participa Roberto Elías para aportar algunas consideraciones. 

 
• Interviene también Pablo Lambardi Presidente de la CAP para informar sobre 

algunas gestiones y reuniones mantenidas en relación al Campeonato del 
Mundo de Pelota Vasca de 2026. 

 
• Juan Carlos Soto responsable del área jurídica informa sobre los requisitos 

que viene planteando el COI y los organismos oficiales en general. 
Un eje importante muy marcado es la sostenibilidad, y recuerda que habrá 
que tener este tema presente tanto en la construcción de instalaciones como 
en la organización de competiciones. 
Otre eje es la integridad y su aspecto educativo tanto en el juego limpio como 
en lo que respecta al dopaje. 
Por todo ello se evaluará como abordar estas directivas y su aplicación en las 
competiciones. 

 
• Por último, Julián García informa que en el mes de marzo se solicitará la 

renovación de la cuenta de crédito por un importe de 30.000 euros y que 
tendrá que ser firmada por el nuevo tesorero. Es aprobado por unanimidad. 
También recuerda que tras las decisiones aprobadas durante la última AGO 
del 27 de octubre de 2022 en relación a la designación de las próximas sedes 
de Campeonatos del Mundo, tanto San Luis (Argentina) para 2026 como Bilbao 
(España) para 2030 no se está cumpliendo con la normativa FIPV establecida 
como son el pago de los cánones de organización. Por lo que seria conveniente 
poder aclarar estos expedientes, ya que en ambos casos no se presentaron 
con los protocolos establecidos y podrían dar lugar a posibles reclamaciones 
y/o denuncias. 

 
 

Siendo las 19:35 horas, se da por concluida la reunión. 
 
 
 

D. Julián García      D. Xavier Cazaubon 
Secretario General      Presidente 


